



かやの木

ピンチをチャンスに

校長 田村 稔

今年度、PTAの諸事業は、役員の方々をはじめとし保護者の皆様のご英断で保健衛生管理体制を整えて行くことを基本とし、十分に感染症対策を講じることができない場合には勇気をもって中止する等の措置が執られています。ありがたいことだと思います。

学校では、子どもたちに対して、自分で感染症対策を行うことができる力の育成を基本方針として指導をしています。例えば、遊び方については、発達段階を考慮しながらではありませんが、教師が「あれはだめ、これはよい」と一つ一つ判断して指示するのではなく、「感染リスクを抑えた鬼ごっこはどうしたらいいのだろう」と問いかけるなど、子どもたちが自分たちで試行錯誤しながら遊べるようにしたいと考えています。



さて、今年度、新型コロナウイルス感染症がどんどん拡大していくに従い、教育活動にはますます様々な制約が課せられ、内容の変更も余儀なくされています。しかし、できないことばかりに目を向けるのではなく、制約があることを逆手にとってよりよい教育活動になるような工夫をしたいと考えています。ピンチはチャンスです！

赤泊小学校における具体例をいくつか紹介します。



6月の学校だよりで、(教職員数の減員もあり)運動会は「赤白それぞれの総合得点で勝敗を決するスタイル」から、総合得点はカウントせず、「個人のがんばりを重視するスタイル」へと変更したことをご紹介しました。このスタイルの変更により、応援合戦では赤白が混じり合い、敵味方関係なく全校が一つになってダンスをするという光景が見られました。

また、6年生の修学旅行は行き先を島外から島内へと変更しました。最初はややがっかり気味だった6年生も、島内でも普段なかなかできない体験をいくつも行うことができ、充実した教育活動となりました。行き先が島内という利点を生かし、今後は体験先のスタッフの方々との交流を継続することによって、キャリア教育につなげたいと考えています。

さらに、先日のマラソン大会改め「マラソン記録会」では、感染症対策として密になりがちなスタート及びその直後の密集状況を回避するため、時間差スタートとしました。これに伴い、ゴール順が上位の子や所要タイムの短い子を「成績がよい」とするのではなく、子ども一人一人が目標タイムを設定し走り抜く、いわば「たたかう相手はクラスメイトではなく自分自身」とするようにしました。これによって今まで持久走に対して苦手意識を強く持ち、走ることが嫌いだったお子さんでも、足の速いお子さんでもめあてをもって取り組めるようになったのではないかと感じています。

教育活動の質を落とさずに、新型コロナウイルス感染症にどのように対応するか。難しい課題に学校現場は直面しています。容易に答えがでない課題に対しては、簡単にあきらめたり、いい加減な答えを作ってそれよしとしたりするべきでなく、時間はかかっても、試行錯誤しながら、よりよい解決策を粘り強く考え続ける力をもつことが大事であると子どもたちに指導しています。このような力をネガティブケイパビリティと言うそうです。子どもに指導している以上、教職員はそれを積極的に実践することが、私たち教師としての矜持でもあります。これからも、新型コロナウイルス感染症禍のピンチをチャンスと捉え、赤泊小学校の教育がより一層充実するよう、教職員一同力を尽くして参ります。引き続き、ご理解、ご支援を賜りますようお願いいたします。

10月の予定

日	曜	予 定	日	曜	予 定
1	金	地域パトロール（6日まで）	21	木	クラブ活動
5	火	ふれあいタイム	22	金	文化祭【学習発表会】
6	水	フッ化物洗口	27	水	フッ化物洗口 スクールカウンセラー来校 音楽合同練習4～6年
7	木	クラブ活動 給食指導			
8	金	児童朝会 科学研究発表会(代表児童参加) 2年ALTによる指導	28	木	委員会活動 市教育委員会訪問
			29	金	全校朝会 1年ALTによる指導
11	月	地域パトロール（15日まで）	【11月の主な予定】 10日（水）午前 市小学校音楽発表会 12日（金）午前授業，給食後下校 * 午後は就学時健診のため 24日（水），25日（木）個別懇談会 * 希望者のみ ◎10月下旬から11月にかけてフリー参観を行う 予定です。保護者の皆様には，期間について正式に 決定してからお知らせします。		
13	水	フッ化物洗口 音楽合同練習4～6年			
14	木	委員会活動			
15	金	音楽朝会（音楽発表会リハーサル） 集金日 耳鼻科検診			
20	水	フッ化物洗口			

◆ 文化祭のお知らせ ◆

今年度の文化祭の学習発表会と絵画作品展は、別々に以下のとおり行います。なお、新型コロナウイルス感染症対策のため、ご家族以外の方の観覧はご遠慮くださいますようお願いいたします。

【学習発表会】 10月22日（金）体育館にて

観覧はお子さんの学年が発表する時間のみとさせていただきます。ご家族の観覧人数に上限は設けません。学年による発表時刻は別紙『令和3年度学習発表会のお知らせ』（9/29 発）をご参照ください。

【絵画作品展】 期間は正式に決定してからお知らせします。（学年によっては工作の展示も行います）

観覧は一家族2人までとさせていただきます。ただし、16時から人数制限は設けません。



特別奨励賞受賞（子どもの科学祭）

佐渡のジオパークめぐりを続けたよ 3年目 宿根木コース

3年 ●●●●● さん

夏休み中に取り組んだ研究が特別奨励賞に輝きました！おめでとうございます！

子どもたちのすてきな姿に元気が出ます！赤泊小学校ホームページをご覧ください。

